

FLIXECOURT

Les conseillers départementaux juniors donnent une leçon anti-gaspi à leurs aînés

Les conseillers départementaux juniors représentant tous les collèges de l'Ouest de la Somme ont organisé un « repas anti-gaspillage » auquel de nombreux élus ont participé. L'objectif : sensibiliser les décideurs au problème du gaspillage alimentaire.

Collèges. Ils ont entre 12 et 15 ans, et représentent leurs collèges au sein des plus grandes instances départementales... Le conseil départemental junior est un beau dispositif qui permet à une soixantaine d'adolescents de la Somme de découvrir le fonctionnement d'une collectivité territoriale, et d'y participer activement en mettant en place un projet concret.

Ce dispositif vit ses derniers mois : à la rentrée de septembre, il n'y aura plus de conseillers départementaux juniors dans la Somme. C'est la fin d'une belle aventure pour ces ultimes collégiens élus, qui terminent actuellement leur mandat de deux ans. Après une première année consacrée à découvrir les règles du Conseil départemental, cette seconde année a été active. Et engagée.

« Continuez à nous donner des coups de pied aux fesses »

Il y a quelques jours, tous les jeunes élus de l'Ouest du Département se sont retrouvés à Flixecourt.

Le thème de cette journée : « la lutte anti-gaspi ». Un sujet



Les représentants de tous les collèges de l'Ouest du département étaient impliqués

naturel pour ces 19 conseillers départementaux juniors réunis au sein de la commission Développement durable, qui ont organisé un grand repas dont l'objectif était de sensibiliser la population et les pouvoirs publics au problème du gaspillage alimentaire.

« Nous avons travaillé avec l'association De la Graine à l'Assiette, spécialiste de la

lutte contre le gaspillage, qui nous a donné les clés pour organiser un tel événement », souligne Sixtine Patte, collégienne à Domart-en-Ponthieu. La première tâche a consisté à trouver des denrées alimentaires et à les collecter.

Quelques boulangeries et les supermarchés du territoire ont répondu à l'appel, tout comme la banque alimentaire.

Il a également fallu cuisiner ces produits frais, ce dont se sont chargés les collégiens eux-mêmes, qui ont par ailleurs assuré le service dans la salle du Chiffon Rouge, où de nombreux enseignants, chefs d'établissement et élus étaient invités, répondant présents de bon cœur. « C'est une belle leçon de vie que ces jeunes nous donnent là », s'enthousiasme le vice-pré-

→ Les élus junior

Abbeville (collège Millevoye) : Théo Sotur
Abbeville (collège Ponthieu) : Maéva Merrifield
Abbeville (collège Notre-Dame) : Florian Guilbert
Ailly-le-Ht-Clocher (collège A.Jacques) : Célestine Salingue
Airaines (collège G.M. Scellier) : Léa Boudringhin
Bernaville (collège Bois L'Eau) : Angèle Boyard
Crémey-en-Ponthieu (collège Jules Roy) : Arthur Dheilley
Domart (collège du Val de Nièvre) : Sixtine Patte
Feuquières (collège Gaston Vasseur) : Valentin Liebert
Flixecourt (collège Manessier) : Léo Vandewalle
Flixecourt (collège Notre-Dame) : Ophélie Van Isacker
Gamaches (collège Louis Juvet) : Shirley Mills
Longpré-les-Corps-Saints (collège des Cygnes) : Alice Parcy
Mers-les-Bains (collège Joliot Curie) : Margot Bourdelet
Nouvion (collège Jacques Prévert) : Thomas Croiset
Poix-de-Picardie (collège des Fontaines) : Eva Bas
Rue (collège du Marquenterre) : Juliette Leblond
Rue (collège Notre-Dame) : Oscar Vincent
Saint-Valery (collège Baie de Somme) : Clarisse Pongsamang

sident du Conseil départemental Stéphane Haussoulier.

Une leçon que les jeunes ont prise au sérieux, sensibilisant au gaspillage des « fruits moches » souvent sacrifiés dans les magasins (et qu'ils ont pu récupérer pour l'occasion), et au distinguo nécessaire entre « date limite de consommation » et « date limite d'utilisation optimale », qui entraînent souvent une confusion source de gaspillage.

« Continuez à nous donner des coups de pied aux fesses », lance Stéphane Haussoulier, saluant l'initiative de ces jeunes élus. « Avec ce genre d'idées, pragmatiques et réalistes, nous pouvons faire baisser le tonnage de nos poubelles. Il suffit d'être plus attentifs, tous ensemble, ces jeunes nous montrent le chemin... »

Olivier Bacquet